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Editorial

y  Opiniones

Releer los textos de protagonistas como Belgrano o
Moreno implica encontrarse con una pintura dramática de
esta época. Ellos luchaban entonces por un estado en favor
de las mayorías y en contra de los intereses minoritarios. Y
abogaban por ese país al que “sólo le queda acechar como
un tigre, un futuro que sin duda será de grandeza”.

(APe).- Dos siglos y quince años atrás, en estas tierras
desmesuradas y bellezas únicas, un grupo de muchachos
que no superaban las cuatro décadas de existencia en el Vi-
rreynato del Río de la Plata, decidieron inventar un país.

¿Esta semana de mayo tendrá algún significado para los
habitantes de estos saqueados arrabales del mundo?.

“…el vestido de los héroes de la Patria, siempre tirados
y siempre en trabajos y poco menos que desnudos”, escribió
Manuel Belgrano, uno de aquellos muchachos en una de
sus 370 cartas reunidas en el llamado “Epistolario Belgra-
niano”.

El párrafo hace mención a sus compañeros de armas.
Los describe como héroes de la Patria. Son anónimos. Pero
ellos son los héroes. Los protagonistas de la historia.

Para Belgrano, entonces, el sujeto social son las masas
anónimas, las que combaten en el interior en pos de una
nación americana.

“Llora la guerra civil y destruidora en que infelizmente
está envuelta la América”, se lamentaba el dirigente que
había sido educado en España en medio de las privaciones
económicas propias y las de toda su familia. Se recibió de
abogado, volvió y a los 24 años ya era secretario del consu-
lado en Buenos Aires.

Ya estaba “hecho”, según el malversado sentido común
de estos tiempos.

Sin embargo, repetirá una y otra vez un concepto políti-
co existencial desmesurado. Una infranqueable intransigen-
cia contra toda forma de corrupción.

“Ofrezco a VE la mitad del sueldo que me corresponde,
siéndome sensible no poder hacer demostración mayor, pues
mis facultades son ningunas y mi subsistencia pende de
aquel, pero en todo evento sabré también reducirme a la
ración del soldado, si es necesario, para salvar la justa causa
que con tanto honor sostiene VE”, dijo e hizo el abogado
economista transformado en militar.

“No quiero pícaros a mi lado…Lo mismo es morir a los
cuarenta que a los sesenta, no me importa y voy adelante,
quiero volar, pero mis alas son chicas para tanto peso”.

¿Cuál era el vuelo que quería remontar Belgrano?.
¿Qué cielo imaginaba para esas masas miserables que

lo seguían?.
¿Por qué le achicaron las alas al general?.
Dice y repite que en las revoluciones “los que las inten-

tan y ejecutan, trabajan las más de las veces para que se
aprovechen los intrigantes…es la época de aprovecharse”.
Pero él no se aprovechó. Estuvo siempre a la orden de los
distintos gobiernos que se hicieron cargo de un país todavía
enemigo de sí mismo. De una colonia que quería cambiar
de dueño y formar parte, relaciones carnales mediante, con
la potencia hegemónica de entonces, Gran Bretaña.

“Entré a esta empresa con los ojos cerrados y pereceré
en ella antes que volver la espalda…”, confesó y fue fiel a
esas palabras.

Palabras refrendadas con hechos.
Palabras de un político refrendadas con hechos.
Compromiso. Como así se le llamaba a la coherencia en

los años setenta del siglo XX también en estas tierras de
América latina.

Un compromiso que lo llevaba a la locura.
En Vilcapugio, Belgrano estaba “parado como un poste

en la cima del morro, con la bandera en la mano, parecía
una estatua”, narran los historiadores. Allí estaba, en medio
del desbande, sosteniendo la bandera por la que había sido
juzgado.

¿Por qué ese hombre que había logrado un difícil, pesa-
do y fatigoso ascenso social se exponía a la muerte en un
sucio campo de batalla?.

También sostienen los cronistas oficiales que Belgrano,
en la retirada de Vilcapugio, se ubicó en la retaguardia y
cargó un fusil y cartuchera de un herido.

Estaba cargado de ideas y proyectos. Enamorado de un
país inventado en las mesas de cafés clandestinos antes de
que estallara el 25 de mayo.

“Crea V que es una desgracia llegar a un país en clase
de descubridor”, dijo en una clara demostración de inteli-

gencia y modestia.
Allí se juega el destino de sus sueños. Las ideas de un

grupo de una incipiente clase media que tomó el cielo por
asalto y que no entendía que allá lejos, a través de ríos y
pampas, allá en el interior, se pensaba y se creía en otras
cosas. Será un choque para Belgrano, Castelli y los otros
revolucionarios. Eso es lo que connota esta primera impre-
sión de Don Manuel cuando se entrevista con la gente de
carne y hueso del país que tendrá que descubrir. “Esta gente
son la misma apatía; estoy convencido de que han nacido
para esclavos”, dijo.

Repitió en abril de 1818: “todo es país enemigo para
nosotros, mientras no se logre infundir el espíritu de pro-
vincia, y sacar a los hombres del estado de ignorancia en
que están, de las miras de los que se dicen sus libertadores,
y de los que los mueven para satisfacer sus pasiones”.

Diez años de guerra continua en favor del proyecto de la
revolución de Mayo lo llevaron a enfrentarse con Artigas
aunque sostenía sus mismas ideas políticas y económicas.

Pero hay un momento de la transformación de la acción
política en Belgrano.

El 15 de julio de 1810 escribió los nueve puntos básicos
para la Primera Junta de Gobierno surgida del 25 de mayo.

Es necesario un plan que “rigiese por un orden político
las operaciones de la grande obra de nuestra libertad”.

Allí describía el cuadro de situación heredado del Virre-
ynato: “Inundado de tantos males y abusos, destruido su
comercio, arruinada su agricultura, las ciencias y las artes
abatidas, su navegación extenuada, sus minerales desqui-
ciados, exhaustos sus erarios, los hombres de talento y mé-
rito desconceptuados por la vil adulación, castigada la vir-
tud y premiados los vicios”.

Ese documento es la base del Plan de Operaciones de
Mariano Moreno, a la sazón nombrado como secretario de
la Junta. Agosto de 1810. Moreno, entonces, a sugerencia
de Belgrano, es el encargado de redactar el programa políti-
co y económico que le dará encarnadura al invento de 162
personas que el 25 de mayo decidieron hacer un nuevo país
y separarse de España.

Moreno escribirá el “Plan de Operaciones. Que el go-
bierno provisional de las Provincias Unidas del Río de la
Plata debe poner en práctica para consolidar la grande obra
de nuestra libertad e independencia”.

Para la junta era vital el proyecto, el horizonte hacia
donde marchar.

La situación no podía ser peor: “En el estado de las
mayores calamidades y conflictos de estas preciosas provin-

cias; vacilante el gobierno; corrompido del despotismo por
la ineptitud de sus providencias, le fue preciso sucumbir,
transfiriendo las riendas de él en el nuevo gobierno provi-
sional de las Provincias Unidas del Río de la Plata, quien
haciéndose cargo de la gran máquina de este estado, cuando
se halla inundado de tantos males y abusos, destruido su
comercio, arruinada su agricultura, las ciencias y las artes
abatidas, su navegación extenuada, sus minerales desqui-
ciados, exhaustos sus erarios, los hombres de talento y mé-
ritos desconceptuados por la vil adulación, castigada la vir-
tud y premiados los vicios…”, describieron los integrantes
del gobierno provisional el 18 de julio de 1810.

Moreno define la revolución como un proyecto sudame-
ricano: “El sistema continental de nuestra gloriosa insu-
rrección”.

Para el secretario es necesario modificar la estructura
social: “tres millones de habitantes que la América del Sud
abriga en sus entrañas han sido manejados y subyugados
sin más fuerza que la del rigor y capricho de unos pocos
hombres”. Moreno sabe que los privilegios deben ser supri-
midos si en verdad se quiere crear “una nueva y gloriosa
nación”, como dirá más tarde una de las estrofas mutiladas
del Himno Nacional.

Es la misma idea de Belgrano cuando dice que “las tres
quintas partes de la población y territorio del antiguo virrei-
nato, escapan a nuestro control; la plata del Alto Perú, blo-
queada por la insurrección del Mariscal Nieto, resulta vital
para las finanzas; representan el 80 por ciento de las expor-
taciones de la capital. Además, los españoles europeos si-
guen conspirando. Nuestro país es inmenso y despoblado;
tal es su presente; sólo le queda acechar como un tigre, un
futuro que sin duda será de grandeza”.

Por ello Moreno quiere insuflar de decisión política al
nuevo estado para que sea herramienta de distribución de
riquezas: “qué obstáculos deben impedir al gobierno, luego
de consolidar el estado sobre bases fijas y estables, para no
adoptar unas providencias que aún cuando parecen duras
para una pequeña parte de individuos, por la extorsión que
pueda causarse a cinco mil o seis mil mineros, aparecen
después las ventajas públicas que resultan con la fomenta-
ción de las fábricas, artes, ingenios, y demás establecimien-
tos en favor del estado y de los individuos que las ocupan en
sus trabajos”.

Y agrega que “si bien eso descontentará a cinco mil o
seis mil individuos, las ventajas habrán de recaer sobre 80
mil o 100 mil”.

Un estado que arbitre lo necesario para cumplir el obje-
tivo de la política, según el propio Moreno, que es “hacer
feliz al pueblo”. Un estado que vuelque su poder en favor de
las mayorías y en contra de los intereses minoritarios.

Con un proyecto de desarrollo del mercado interno y
proteccionista de su comercio y su industria: “se pondrá la
máquina del estado en un orden de industrias lo que facili-
tará la subsistencia de miles de individuos”.

El futuro del país pensado por Moreno “será producir
en pocos años un continente laborioso, instruido y virtuoso,
sin necesidad de buscar exteriormente nada de lo que nece-
sita para la conservación de sus habitantes”.

Durante una década no habrá interés particular por so-
bre las necesidades del estado revolucionario: “se prohíbe
absolutamente que ningún particular trabaje minas de plata
u oro, quedando al arbitrio de beneficiarla y sacar sus teso-
ros por cuenta de la nación, y esto por el término de diez
años, imponiendo pena capital y confiscación de bienes con
perjuicio de acreedores y de cualquier otro que infrigiese la
citada determinación”.

Repite su cuestión de estado a favor de una igualdad
garantizada desde el poder: “las fortunas agigantadas en
pocos individuos, a proporción de lo grande de un estado,
no solo son perniciosas, sino que sirven de ruina a la socie-
dad civil, cuando no solamente con su poder absorben el
jugo de todos los ramos de un estado”.

No era solamente una advertencia sobre aquel presente,
sino una profecía para los tiempos que vendrían.

El 4 de marzo de 1811 Moreno fue envenenado frente a
las costas brasileñas y junto a su cuerpo también desapare-
ció la voluntad política de generar y sostener un estado re-
volucionario.

La metáfora del cuerpo del revolucionario sumergido y
desaparecido en el Atlántico es un macabro prólogo de lo
que sucedería en los años setenta del siglo XX con aquellos
que intentaban un cambio estructural en la sociedad argen-
tina.

Belgrano, Moreno,
215 años después

Por Carlos del Frade
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Gremiales

Los trabajadores de la láctea
Verónica por dificultades para co-
brar sus salarios llevaron a cabo
una quita de colaboración durante
8 días. Con anterioridad los pro-
ductores lecheros sufrieron el re-
chazo de 107 cheques por falta de
fondos y dejó de pagar desde el año
pasado las contribuciones patrona-
les y a la obra social.

Los trabajadores implementa-
ron durante 8 días una retención
laboral por la falta de pago de los
sueldos del mes de abril. Al mo-
mento de iniciar la medida habían
percibido solo el 30 % de sus sala-
rios. En la última semana les rea-
lizaron dos depósitos de un 7 %
cada uno, como resultado de un en-
cuentro que mantuvieron en Rosa-
rio representantes gremiales con los
empresarios en el Ministerio de
Trabajo de la Provincia de Santa
Fe.

Desde hace largo tiempo la
empresa viene abonando sus suel-
dos en tres pagos, pero los mismos
eran cancelados en los primeros 10
a 12 días del mes, en este caso
transcurrido 20 días solo cubrieron
el 42 %, lo que genera preocupa-
ción por la situación que viene atra-
vesando la empresa que además no
cumplió con acuerdos paritarios y
desde el año pasado no realiza los
aportes a la seguridad social, a la
obra social y realiza pagos parcia-
les de aportes patronales de la obra
social, acumulando una millonaria
deuda.

Atilra entidad gremial que re-
presenta a los 700 trabajadores cree
que corren el riesgo de lo ocurrido
en 2019 cuando la empresa inicio
un procedimiento preventivo de
crisis que implico una alta canti-
dad de despidos.

La empresa que tiene plantas
industriales en Suardi, Lhemann y
Totoras cuando en marzo le recha-
zaron cheques aseguró no estar
atravesando una situación de cri-
sis, sino que se  trató de un proble-
ma puntual con una sola entidad
bancaria que fue regularizado, pero
los hechos evidencias que no era
verdad, sino que se profundiza al
no pagar los sueldos de los traba-
jadores.

Incertidumbre
Así lo aseguran desde la em-

presa, quienes en la audiencia en
el Ministerio de Trabajo en la que
negocian un plan de pago para cu-
brir el sueldo de los trabajadores
manifestaron que necesitan el mis-
mo sea aprobado para poder vol-
ver a elaborar para el abastecimien-
to del mercado interno.

Las mismas fuentes aseguran
que la crisis financiera la tienen
prácticamente resuelta, aseguran-
do que en el corto plazo volverán a
operar con normalidad, pero no
dieron a conocer el programa para
aumentar el volumen de 200 mil
litros de leche que procesan entre
las tres plantas, cuando tienen ca-
pacidad operativa para trabajar más

de un millón de litros, perdida que
acumulan por la fuerte pérdida de
confianza por parte de los produc-
tores de leche.

La empresa fundada en 1923
por tres hermanos Espiñeira, sigue
bajo el control de la misma fami-
lia, la que viene atravesando una
situación de crisis desde el 2016,
llevándola a fines del gobierno de
Macri a presentar un proceso de
preventivo de crisis, en la que en
aquella época el abogado de Atilra
Alberto Coronel denunciaba que a
través de la empresa Las Becerras
S.A., se habría desdoblado capital,
desfinanciando a Verónica para fu-
gar capitales al exterior.

Esta empresa Las Becerras en
los últimos años habría realizado
en su tambo de Totoras inversio-
nes de gran envergadura, mientras
que Verónica habría aumentado su
deuda.

En el 2019 la deuda que habría
tenido la empresa láctea con los
bancos superaba los 1.100 millo-
nes de pesos, además de la deuda
sindical, previsional, impositiva
entre otras.  En los años sucesivos
logró reestructurar su pasivo, vol-
viendo a operar con normalidad.

Las políticas implementadas

por el gobierno de Javier Milei hace
que vuelva nuevamente a tamba-
lear su débil situación económica
– financiera, lo que hizo que vol-
vieran a desdoblar el pago de los
sueldos, en febrero y marzo último
les rechazaran 107 cheques por fal-
ta de fondos por un total de $
344.566.333,48, de los cuales pa-
garon 102 cheques, restando aún
el pago de 5 valores por un total de
$ 4.712.908,15.

 En la actualidad según los re-
gistros del BCRA, la deuda banca-
ria de $ 8.544 millones, a lo que se
le debe sumar la deuda impositiva,
de aportes laborales, a proveedo-
res entre otras, con el agravante que
es escaso el volumen de leche que

está recibiendo de los productores
tamberos, como consecuencia de la
pérdida de confianza a pesar de que
ofrecen valores muchos más altos
que la competencia, pero con pla-
zos más extendidos.

En el 2019 con una deuda ban-
caria de 1.100 millones señalaban
que la única salida que tenía la
empresa era su venta, algo que no
ocurrió y su deuda se multiplicó
ocho veces, con el agravante que
en la actualidad cuenta con bajo
volumen de leche y tecnología des-
actualizada. «Al no tener volumen
de leche, se vende por el valor que
pueda tener la marca y los predios
con sus construcciones donde se
encuentran las plantas» manifes-

Impacta en la economía de nuestra región

Se agrava la situación de lácteos Verónica

taron conocedores del tema
La misma fuente consideró que

en la actual situación necesita de
una ingeniería financiera muy es-
tratégica para lograr conseguir un
mayor volumen de leche para que
vuelva a ser rentable la empresa,
pero a su vez difícil por la situa-
ción societaria que existiría inter-
namente.

Los titulares de la empresa no
estarían brindando claridad en re-
lación al destino que tendrá la em-
presa, si bien los mandos medios
aseguran que no se venderá y que
no habrá despidos de personal,
existe mucha angustia en los tra-
bajadores que ven cómo se va agra-
vando la situación, la que sufren
en carne propia al no tener dificul-
tades para cobrar sus sueldos.

Algunos de los jefes comentan
que están buscando créditos para
salir a comprar leche con pago con-
tado efectivo para sostener en fun-
cionamiento a las plantas industria-
les, mientras que en el interior de
las plantas son fuertes los rumores
de que estarían avanzando con el
vaciamiento iniciado desde hace
largo tiempo

Los empleados tienen dificultades para cobrar sus sueldos

Ante la falta de un plan de pago por los salarios
adeudados del mes de abril los 700 trabajadores vol-
vieron a retomar la retención de tareas que habían
suspendido para facilitar las negociaciones con in-
tervención de la Secretaría de Trabajo de la Na-
ción.

Durante una audiencia virtual convocada por el
Estado nacional, los representantes de Lácteos Ve-
rónica propusieron pagar apenas un 5% adicional
del salario adeudado. La oferta fue rechazada de

plano por el gremio Atilra, que reclamó un plan
serio de pago para cancelar el total de la deuda y
garantizar la continuidad de la actividad.

La medida de fuerza continuará, hasta el jueves
29, fecha en la que está prevista una nueva audien-
cia. Pero puertas adentro, mientras crece la preocu-
pación tienen la impresión que no existe una firme
decisión por parte de los propietarios en buscar
mecanismo que permitan evitar el colapso

Propusieron pagar otro 5 % para llegar al 47 % del total del sueldo

Siguen los trabajadores con retenciones de tareas

Indiferencia
La planta que se encuentra en

Suardi que de unos 600 mil litros
diarios cayó a unos 120 mil litros
donde elabora quesos blandos y le-
che en polvo, este último producto
lo procesa para otras empresas, al
igual que suero en polvo, contan-
do en la actualidad con 110 em-
pleados, de los cuales alrededor de
80 residen en la localidad, a los que
se les debe sumar los choferes del
transporte de recolección de leche
y de productos terminados y los
puestos de trabajos indirectos que
generan en la localidad, los que a
pesar de estar en riesgo los mis-
mos, con un impacto directo en
unas 150 familias de forma directa
e indirecta en todo el movimiento
económico de la población, sus au-
toridades de todas las representa-
ciones partidarias, las instituciones
representativas de la actividad pro-
ductiva y económica al igual que
el conjunto de la comunidad por
unanimidad acuerdan mirar hacia
otro lado, de la misma manera que
lo hicieron cuando cerró su planta
Sancor y cuando levantó su fábri-
ca Williner, como así también otras
empresas.
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Locales /Espacio Municipal

Entrega de becas
El pasado viernes 16 de mayo, el Municipio de Morteros

llevó adelante el acto de entrega de las becas universitarias-
terciarias 2025, que en esta edición benefician a 63 estudiantes
de la ciudad que se encuentran cursando carreras de nivel supe-
rior.

La beca municipal consiste en un aporte económico distri-
buido en cuatro pagos anuales —mayo, julio, septiembre y no-
viembre— que tiene como objetivo acompañar la trayectoria
educativa de los jóvenes morterenses, promoviendo la igualdad
de oportunidades y el acceso a la educación superior.

Durante el acto, el intendente Sebastián Demarchi destacó
la importancia de seguir fortaleciendo políticas públicas que
apoyen a quienes eligen formarse y crecer: «La educación es
una herramienta fundamental para el desarrollo personal y co-
lectivo. Por eso, desde el Municipio decidimos sostener y am-
pliar este acompañamiento a nuestros estudiantes, para que
puedan avanzar en sus estudios con un poco más de tranquili-
dad», expresó.

Por su parte, la secretaria de Políticas Educativas, Claudia
Mainardi, valoró el compromiso de las familias y el esfuerzo de
los jóvenes: «Cada beca entregada es una inversión en el pre-
sente y en el futuro de Morteros. Creemos en la educación como
un derecho y trabajamos para garantizar que nadie se quede
atrás».

Entrega de computadoras
El intendente Sebastián Demarchi realizó la entrega de nue-

vas notebooks a tres instituciones educativas de la ciudad: Ber-
nardino Rivadavia, Dalmacio Vélez Sarsfield y el Ipemyt N.º
286 «Domingo Faustino Sarmiento», en el marco del programa
provincial Tecno Presente.

La iniciativa tiene como objetivo fortalecer la educación a
través de la provisión de herramientas tecnológicas fundamen-
tales para el aprendizaje de los alumnos y el desarrollo del tra-
bajo docente.

«Este tipo de acciones marcan un verdadero compromiso
con la educación pública. Valoramos y agradecemos el acom-
pañamiento del Gobierno de la Provincia de Córdoba, que hace
posible que nuestras escuelas accedan a recursos clave para re-
ducir la brecha digital y garantizar igualdad de oportunidades
para todos los estudiantes», expresó el intendente Demarchi.

Deporte barrial
En el Club Arsenal, se llevó a cabo una nueva jornada del

programa «Fordep, en tu barrio», una iniciativa impulsada por
la Municipalidad de Morteros con el objetivo de acercar el de-
porte y la formación a niños y niñas en sus propios barrios.

Con la presencia del Intendente Sebastián Demarchi, el
Secretario de Deportes Leandro Conti y el Director de Juventu-
des Nicolás Bertonasco, más de 50 chicos y chicas de las cate-
gorías 2011/12 y 2013/14 participaron de una jornada que in-
cluyó la entrega de pelotas y elementos deportivos a las institu-
ciones que forman parte del programa y que integran el fútbol
infantil local.

Los materiales fueron gestionados en parte a través de la
Agencia Córdoba Joven, sumado al compromiso y aporte del
municipio local, en el marco del fortalecimiento del deporte co-
munitario.

Luego del acto de entrega, se desarrolló una jornada de tec-

nificación en fútbol, a cargo de entrenadores y profesores de
Tiro Federal y Deportivo Morteros, donde los niños realizaron
ejercicios de pase y control de pelota, remates al arco y fútbol
reducido, en un entrenamiento que se extendió por más de una
hora. Acompañaron la actividad entrenadores y dirigentes de
los clubes barriales.

El Intendente Sebastián Demarchi destacó «la importancia
de la presencia del Estado municipal en cada barrio, generando
espacios de encuentro, contención y desarrollo para nuestros
jóvenes a través del deporte». Por su parte, el Secretario de De-
portes Leandro Conti valoró «el compromiso conjunto de las
instituciones y la participación activa de los chicos en cada jor-
nada del programa».

Salud en las escuelas
La Municipalidad de Morteros, a través de la Secretaría de

Salud, continúa desarrollando el Programa Municipal de Salud
Integral, que tiene como objetivo principal garantizar el acceso
equitativo a la salud de los niños y niñas que asisten a escuelas
rurales del ejido municipal.

Durante los meses de abril y mayo, se concretaron nuevas
visitas a instituciones educativas rurales, en el marco de una
política pública que prioriza la prevención y el cuidado de la
salud infantil. El viernes 25 de abril, el equipo de salud munici-
pal visitó el Colegio Domingo Faustino Sarmiento, de Colonia
10 de Julio, mientras que el viernes 16 de mayo fue el turno de
la Escuela Antonio Sobral, en Colonia Milessi. Estas acciones
forman parte de la tercera etapa del programa en zonas rurales,
y responden al compromiso asumido por el intendente Sebas-
tián Demarchi de acercar los servicios de salud a todos los sec-
tores del territorio.

Durante las jornadas, los equipos realizaron controles mé-
dicos generales, revisaciones odontológicas y aplicación de va-
cunas, completando esquemas de vacunación y promoviendo
hábitos de cuidado desde la infancia. Estas intervenciones no
solo permiten mejorar la salud general de los niños, sino que
también favorecen su rendimiento escolar y su participación
activa en el proceso educativo. Al mismo tiempo, fortalecen el
tejido social al construir una comunidad más saludable, infor-
mada y comprometida con la prevención.

«El objetivo es claro: llegar con atención médica de calidad
a cada rincón de Morteros. Tal como lo solicitó el Intendente
Demarchi, esta es una acción prioritaria para nuestra gestión,
que entendemos como una inversión concreta en el presente y el
futuro de nuestros chicos», expresó el secretario de Salud muni-
cipal, Hugo Menéndez.

El programa continuará recorriendo establecimientos edu-
cativos rurales, fortaleciendo el vínculo entre salud y educación
como pilares fundamentales para el desarrollo integral de la in-
fancia.

Podas y extracciones
La Dirección de Biodiversidad Urbana de la Municipalidad

de Morteros recuerda a los vecinos que toda poda o extracción
de árboles en la vía pública o en veredas debe contar con autori-
zación previa emitida por dicha dependencia.

Las autorizaciones pueden gestionarse de lunes a viernes,
de 7 a 13 horas, en el edificio del Registro Civil.

Se solicita a la comunidad respetar esta normativa para pre-
servar el arbolado urbano y evitar sanciones.

Evite multas. Consulte y gestione su autorización a tiempo.

Matiné para adultos mayores
La segunda edición del año de la matiné para personas

mayores, organizada por la Municipalidad de Morteros, por pri-
mera vez en las instalaciones del Club de Abuelos de Morteros.
La elección del espacio respondió al crecimiento sostenido en
la convocatoria, que continúa aumentando en cada encuentro.

Durante la jornada, los asistentes compartieron una tarde
de charlas, mates y mucho baile, en un clima de alegría y parti-
cipación. Se contó con la presencia de artistas locales que ofre-
cieron números musicales y de danza, con la musicalización a
cargo de Rodrigo Bazán. Además, se destacó la participación
especial de Juliano Mosello.

Desde la organización se agradeció especialmente al equi-
po del Hogar de Día «Adela Sartori» por su compromiso cons-
tante, así como a los miembros de la comisión del Club de Abue-
los por su predisposición y colaboración.

Estuvieron presentes autoridades del gobierno municipal,
entre ellos el intendente Sebastián Demarchi y la viceintenden-
ta Cristina de Carli, quienes acompañaron este espacio pensado
para el bienestar y el encuentro social de las personas mayores.

Las matinés se realizan el tercer sábado de cada mes y están
abiertas a toda la comunidad.

Fondos a instituciones
El Intendente Sebastián Demarchi presidió una nueva en-

trega de aportes correspondientes al Fondo para Obras Públicas
de tipo Comunitario, de carácter solidario e interés general (Fo-
picys), destacando la importancia de acompañar a las institu-
ciones locales «que con su labor diaria y compromiso hacen
fuerte a nuestra ciudad».

Durante el acto, se otorgaron fondos a seis instituciones de
nuestra comunidad, reconociendo su trabajo sostenido y su rol
fundamental en el entramado social de Morteros: Comisión de
Apoyo de la «Capilla Santa Felicitas» de Colonia 10 de Julio,
Asociación Civil Club Atlético Urquiza (Fútbol Infantil), Sub-
comisión de Fútbol del Centro Vecinal Presidente Roca, Club
de Abuelos de Morteros, Aero Club Morteros y Centro Vecinal
San Cayetano

En el mismo marco, el Intendente informó la creación —
por Ordenanza N° 3403— del Fondo Especial para la Asocia-
ción de Bomberos Voluntarios de la Ciudad de Morteros, desti-
nado específicamente a la adquisición de equipamiento para
fortalecer el trabajo de esta institución esencial para la seguri-
dad de toda la comunidad.

«Desde el municipio vamos a seguir acompañando a cada
institución que trabaja por el bien común. Estas acciones refle-
jan nuestro compromiso con una ciudad más solidaria, organi-
zada y con oportunidades para todos,» afirmó el Intendente Se-
bastián Demarchi.
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Los consorcios camine-
ros recibirán mensualmente
combustible para el mante-
nimiento de caminos por
parte de CoopMorteros. El
aporte significa cubrir alre-
dedor del 75 % del gasto to-
tal operativo de combustible.

A través de un acto cele-
brado en el auditorio de Co-
opMorteros encabezado por
el presidente de la entidad
cooperativa, Darío Gómez
de la Fuente, acompañado
por el secretario José Vivas
y el tesorero Mauricio Sa-
ranz, firmaron los acuerdos
correspondientes a este año
en que la cooperativa aporta
a los consorcios camineros
N° 396 de Colonia 10 de Ju-
lio; N° 346 Maunier; N° 119
Isleta; N° 347 Milessi; N°
345 Beiro y N°344 Dos Her-
manos ordenes de compras
de combustibles de manera
rotativa en las estaciones de

servicios locales de 7,5 litros
por cada kilómetros de línea
troncal de cada jurisdicción,
para ser destinados al man-
tenimiento de los caminos de
la zona rural, sobre todo los
utilizados para la prestación
de servicios eléctricos.

«formalizar este tipo de
convenios fue necesario para
formalidad a una situación

Mientras Patricia Bullri-
ch explora caminos para su-
mar a dirigentes de Juntos
por el Cambio a la Libertad
Avanza, la concejal radical
Valeria Gandino salió a des-
pegarse después de reunirse
con la Ministra de Seguri-
dad.

La disputa en cada lugar
entre Patricia Bullrich y
Mauricio Macri en la que
cada uno juega fuerte para
reflotar a Juntos por el Cam-
bio, la ministra para sumar-
lo a la Libertad Avanza y el
creador del PRO para forta-
lecer la alianza en nuestra
provincia, tuvo como prota-
gonistas a dirigentes del
PRO y concejales de Juntos
por el Cambio en un encuen-
tro que tuvieron con la Mi-
nistra de Seguridad

La concejal de Morteros
Valeria Gandino junto al
principal referente del PRO
Walter Racca se reunieron
con la Ministra Patricia Bu-
llrich quien acaba de afiliar-
se a la Libertad Avanza, en
la que también estuvieron
concejales y dirigentes del
departamento San Justo

Desde el bullrichismo
señalaron que estos encuen-
tros se realizan con la inten-
ción de buscar a quienes tie-
nen fidelidad con Patricia
para conformar en el país un
grupo que la respalden den-
tro de la Libertad Avanza y
al mismo tiempo dijeron que
seguramente consultaron
acerca de los programas
existentes o posibilidades de
concretar gestiones, el prin-
cipal tema fue el abordaje

político partidario.
La concejal de Juntos por

Morteros, Valeria Gandino,
que participó de la referida
reunión, dijo: «No hay nin-
gún pase o cambio de parti-
do, hay que cortar todo ese
tipo de especulaciones. Fue
un encuentro de diálogo en
el que pudimos acercar las
necesidades y problemáticas
en materia de seguridad del
departamento San Justo».

La concejal que no hizo
referencia a ninguno de los
programas que abordó para
Morteros, solo se limitó en
manifestar que «si llega al-
gún programa de Nación lo
vamos a canalizar a través
del municipio»

La foto junto a la dirigen-
te que acaba de concretar un
nuevo pase afiliándose a La
Libertad Avanza es una fuer-
te movida política en un año
electoral para la ministra,
pero no deja de ser trascen-
dente para el plano local en
que el radicalismo después
de la elección interna se par-

tió en dos, encontrándose el
grupo denominado «Por
Morteros» derrotado por
Gandino muy cerca de los
libertarios morterenses, lo
que podría significar este
movimiento una cuña mi-
rando hacia las elecciones
locales de 2027.

Por otro lado las faccio-
nes del partido amarillo vi-
ven la disyuntiva que propo-
ne la cercanía o distancia con
La Libertad Avanza, gene-
rando el pase de Bullrich un
sinfín de reacciones en todo
el arco político, pero también
deja muchas dudas respecto
a cómo actuarán los distin-
tos espacios que la militaron
para la presidencia.

La foto que generó Bull-
rich en busca de sumar gen-
te a sus filas podría desem-
bocar hacia adelante en nue-
vas alianzas para las eleccio-
nes municipales para dentro
de dos años. Octubre podría
comenzar a vislumbrar ha-
cia donde se encamina cada
uno.

Concejal radical participó del encuentro

Bullrich vino en busca de dirigentes

Gandino participó del encuentro con Bullrich recien afiliada a LLA

irregular, donde los consor-
cios tenían necesidades que
recalaban en la cooperativa
que terminaba ayudando a
algunos y a otros no. De esta
manera damos transparencia
y que todos los consorcios
reciban lo mismo de acuer-
do a los kilómetros que tie-
nen» explicó el presidente
Darío Gómez de la Fuente.

Por otra parte sostuvo
que este aporte significa un
alivio para los consorcios,
sirviendo a la cooperativa
para ir a atender las redes
eléctricas, «Es una ayuda
mutua con la idea de proyec-
tar en el futuro»

El referido convenio
abarca desde el mes de ene-
ro a diciembre de 2025, por
lo que los meses anteriores
serán cubiertos al igual que
el año anterior.

Considero que es un
acuerdo importante para que
los empleados puedan reali-
zar la tarea de mantener las
redes eléctricas en condicio-
nes y también «es una for-
ma de ayudarlos a Ustedes,
que sabemos que son insti-
tuciones que han sido casti-
gadas, que en algún momen-
to fueron relegadas, esta es
una forma de brindarles la
ayuda necesaria»

Los consorcitas destaca-
ron el aporte que realiza la
cooperativa, al significar el
mismo un promedio del 75
% del total de combustible
que consumen los consorcios
para realizar los trabajos de
mantenimiento y reparación
de toda la red secundaria y
terciaria de los caminos ru-
rales

CoopMorteros

Aportan gasoil a los consorcios camineros
La presidencia

de Asociación Ar-
gentina de Derecho
del Trabajo y la Se-
guridad Social –
Delegación Córdo-
ba asumirá el Dr.
Cristián Requena

El abogado la-
boralista Dr. Cris-
tián Requena que
durante varios años
integró en la ciudad
de Morteros el estudio jurí-
dico del Dr. Hugo Rho fue
electo presidente de la comi-
sión directiva de la Asocia-
ción Argentina de Derecho
del Trabajo y la Seguridad
Social – Delegación Córdo-
ba (Aadtys), entidad en la
que era vicepresidente des-
de el año 2023

El Dr Cristián Requena
asumirá la conducción du-
rante el período 2025-2027,
con el compromiso de pro-
mover el estudio, la difusión
y el fortalecimiento del De-
recho del Trabajo y la Segu-
ridad Social, principal obje-
tivo institucional

Actualmente se desem-
peña como vocal de la Sala
II de la Cámara Única del
Trabajo de Córdoba, después
de haber sido juez de la Cá-
mara de Conciliación y del
Trabajo de San Francisco y

de s e m p e ña r s e
como abogado en
la ciudad de Mor-
teros. Además es
autor de libros y
textos publicados
en medios especia-
lizados.

La Asociación
Argentina de De-
recho del Trabajo y
de la Seguridad
Social, es una en-

tidad creada a nivel nacio-
nal hace casi siete décadas
con el objetivo de promover,
realizar y difundir estudios
del derecho del trabajo y de
la seguridad social desde la
participación de distintos
sectores de actividad y del
pensamiento, en un marco
democrático y políticamen-
te neutral.

Alentar el progreso de la
legislación laboral, colabo-
rar, con ese objetivo, con los
organismos del estado y or-
ganizar un sistema de con-
ciliación y arbitraje privado
para la solución de conflic-
tos laborales es otro de los
objetivos institucionales de
la entidad que presidirá Cris-
tián Requena además de la
organización de jornadas,
congresos, seminarios y cur-
sos para la permanente ac-
tualización de sus asociados

Cristián Requena asumirá la
presidencia de Aadtys Córdoba
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Freyre

BUENOS AIRES
Temaiken, Tren de la Costa,
Ciudad de los Niños.
Salida: 14 de JULIO 2025
Bus desde Morteros-04 noches con
desay.-Excursiones-Asistencia médica.
Precio por persona: desde $408.000-

NORTE ARGENTINO
City Tour Salta, Quebrada
Humahuaca, Cafayate con
Bodega, Tafí del Valle.
Salida: 07 de JULIO 2025
Bus desde Morteros-04 noches
1/2 pensión-Excursiones-
Asistencia médica.
Precio por persona: desde $669.000-

USHUAIA
Salida: 12 de JULIO 2025
Aéreos-Traslados-04 noches
con desay.-Excursiones-Asis-
tencia médica.
Precio por persona: desde $739.870.-

CATARATAS
Cataratas Argentinas y Brasile-
ras, Ruinas de San Ignacio,
Minas Wanda, Hito 3 Fronteras.
Salida: 14 de JULIO 2025
Bus desde Morteros-04 noches
con 1/2 pensión-Excursiones-
Asistencia médica.
Precio por persona: desde $515.000-

MENDOZA
City Tour, Bodega, Fábrica de
Chocolate, Aceitera.
Salida: 06 de JULIO 2025
Bus desde Morteros-04 noches
con 1/2 pensión-Excursiones-
Asistencia médica.
Precio por persona: desde $441.000-

VACACIONES DE JULIO

Inauguraron el ciclo ferro
cultura denominado «home-
naje al hombre de mi tierra»
en la vieja estación del ferro-
carril de Freyre

El ciclo ferro cultura de-
nominado «homenaje al hom-
bre de mi tierra» en la vieja
estación del ferrocarril fue in-
augurado con la exposición de
esculturas en cerámica de Jo-
sefina «Kika» Panero, mien-
tras que al día siguiente pre-
sentaron artistas locales en
vivo con música instrumental
y el tercer y último día no pudo
ser concretado por las condi-
ciones climáticas en la que te-
nían previsto realizar la mues-
tra y feria de emprendedores
locales con la actuación de
alumnos del taller de canto
municipal, dando cierre de
esta manera a la primera edi-
ción de este ciclo que nació
en el corazón de la vieja esta-
ción de tren de Freyre, un lu-
gar donde la historia y los sue-
ños se cruzan.

En la celebración de la
cultura como motor de en-
cuentro, memoria y futuro par-

«Encuentros y desencuen-
tros en los vínculos entre fa-
milia y escuela» fue el tema
abordado por la psicopedago-
ga Liliana González en una
charla brindada en el salón
Fasta, organizado por el Mu-
nicipio de Freyre

Con un auditorio colma-
do en la que alrededor de 400
personas participaron de la
misma la responsable de edu-
cación Claudia Leal fue la en-
carga de dar a conocer el cu-
rriculum de la disertante para
luego dar paso al intendente
German Baldo, quien agrade-
ció a la comunidad educativa,
a las familias de Freyre y la
zona y a las instituciones por
integrarse para apostar a la
educación generando estos es-
pacios de encuentro para re-
flexionar, pensar y dialogar

«La escuela nació como el
lugar donde la gente volcaba
sus sueños, los chicos cons-
truían sus proyectos de vida y
cada vez que se habla hoy de
la escuela se la crítica y debe-
mos tomarnos un tiempo para

pensar que hemos hecho con
la escuela entre todos, funcio-
narios, políticas educativas,
docentes, directivos, inspecto-
res, padres. La escuela se sos-
tiene entre todos» comenzó
expresando Liliana González

Considero que en la actua-
lidad la escuela tiene huecos
que no se visibilizan por don-
de ingresan alumnos ebrios,
armas, padres enojados, ame-
nazas a docentes, bulling, «es
como si toda la violencia so-
cial entrara a la escuela y esta
no pudiera decir porque tiene
los muros con sus paredes
más frágiles que antaño. La
escuela dejo de ser un lugar
seguro, eso no lo podemos
permitir, tenemos que ver
cómo hacemos para volver a
fortificarla y sostenerla».

Tras señalar la importan-
cia de elegir la escuela a don-

ticipó el Secretario de Gobier-
no de la Provincia Dr. Augus-
to Pastore acompañando al
intendente Germán Baldo y
todo el equipo de gobierno
junto a un imponente marco
de público que apoyó esta ac-
ción de política cultural en la
que busca la valorización y
proyección de los artistas lo-
cales como parte de la expre-
sión local junto a actividades
colectivas.

En esta oportunidad los
exponentes fueron la esculto-
ra Josefina «Kika» Panero, el
teclado de  Anabella Musso,
el saxo de Marisol Mendizá-
bal, la guitarra de Franco
Mensa y el bajo de Diego
Vietto quienes en distintos
momentos fueron acompa-
ñando el evento con los acor-
des musicales en el marco de
un repertorio popular.

Este  espacio en la que
busca proyectar a los artistas
freyrense con la revaloriza-
ción del patrimonio ferrovia-
rio integra a todos los secto-
res de la vida comunitaria, ten-
drá continuidad.

Encuentros y desencuentros en
los vínculos entre familia y escuela

de se va a enviar para la for-
mación de los hijos, señaló
que no se deben dejar los chi-
cos en marzo para ir en di-
ciembre a buscar una libreta
con todos excelentes, sino que
se lo debe acompañar duran-
te todo el año, pero no hacer
las cosas por ellos, «se debe
acompañar al docente, no boi-
cotearlo»

El reemplazo del juego in-
ventado, compartido por los
tecnológicos es otro de los te-
mas puntualizados, como así
también el dar «el ejemplo a
nuestros hijos en que vamos
a la escuela a hablar bien, sin
hacer escandalo»

Hizo referencia a la pro-
blemática de la tercerización
de la crianza, los trastornos de
lenguaje como consecuencia
de la crianza con pantallas y a
las dificultades que significa
llevar a la escuela un niño no
educado. «La familia educa
para que la escuela enseñe»
puntualizó la profesional

Así mismo hizo hincapié
que a partir de los 6 meses el
niño, la niña debe dormir solo,
y se refirió a la problemática
de la medicación de la infan-
cia, considerando que no de-
ben ser medicados con excep-
ción que corra peligro la vida
de ellos y resaltó la importan-
cia de la generación de talle-
res para padres en la escuela
para reconstruir el vinculo en-
tre esta y la familia.

Inauguraron el ciclo ferro cultura

el intendente Germán Baldo presenta a la disertante
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Colonia Vignaud

LA COMUNA DE COLONIA BOSSI llama a Licitación Publica
para la compra de una pick up 0 km, cuyas especificaciones
se encuentran en el pliego. El cuál podrá adquirirse en sede
comunal hasta el 06 de junio a las 10:00 hs y la apertura de
sobres se realizará el 06 de junio a las 10:30 hs en sede comu-
nal sita en calle Irico Pussetto 445 Colonia Bossi. Valor del
pliego peso treinta mil ( $30.000).

Las fiestas patronales en
honor a María Auxiliadora ce-
lebró la comunidad de Colo-
nia Vignaud en una jornada
con malas condiciones climá-
ticas

La llovizna que caía obli-
gó a transformar la procesión
que tenían previsto realizar
desde el monumento a María
Auxiliadora por un desfile
frente a la Basílica Sagrado
Corazón de Jesús en la que
fueron bendecidas las agrupa-
ciones gauchas y las maquina-
rias que son utilizadas para los
trabajos en el campo a través
de un sencillo acto encabeza-
do por la intendenta munici-
pal Evangelina Vigna acompa-
ñada por sus secretarios, repre-
sentantes de instituciones, ve-
cinas y vecinos

Encabezada por la imagen
de la patrona de la localidad y
del agro argentino los fieles
peregrinaron hacia el interior
del templo para participar de
la celebración de la misa a car-
go del padre Jorge Silva, sale-
siano de Don Bosco de la co-
munidad del Pio X de Córdo-
ba y del Colegio San Antonio
de Padua.

Al iniciar su homilía el
sacerdote dio los saludos de los
padres Edgardo Zenclusen,
Oreste Barra desde Mendoza
y Alejandro Pujalski para lue-
go expresar que la clave del

corazón feliz, es tener un co-
razón agradecido.

Al señalar que es este un
año especial al cumplir el Ins-
tituto Agrotécnico «Nuestra
Señora del Rosario» 50 años a
112 años de la presencia sale-
siana en Colonia Vignaud, en
el marco del año jubilar decre-
tado por el Papa Francisco.

«Es un año de júbilo, año
de fiesta, año de alegría, un año
también para acercar el cora-
zón al señor. A veces lo tene-
mos medio frio al corazón,
porque no dejamos que se
acerque al que nos da el calor
necesario, el sentido de esos
latidos, entonces un buen año
para dejar que el señor entre
en mi vida, que me abra la
puertas, que me regale lo que
necesito para el fomento de mi
vida, cada uno sabe lo que ne-
cesita, traigamos nuestra his-
toria más cerca de Dios en este
año»

Resalto la llegada a Argen-
tina de los salesianos hace 150
años, «Mandaba Don Bosco
los primeros salesianos en bar-
cos a estas tierras para hacer
lo suyo trabajando por la sal-
vación de nuestros chicos»

Al referirse a la carta en-
viada por el Papa Francisco,
dijo «nos invitaba a tener la
actitud de la esperanza, que
conoce muy bien Dios, cono-
ce el corazón humano, Jesús

supo tener el corazón como
humano donde vive la esperan-
za, el deseo del bien. Todos
tenemos ese deseo en el cora-
zón de lo bueno, y nos esfor-
zamos por conseguir lo bueno,
un buen trabajo, un vínculo
con los demás, un buen vin-
culo, una buena escuela, siem-
pre trabajamos por lo bueno,
en el corazón está la expecta-
tiva del bien, a veces en el fu-
turo, a veces el mañana nos
asusta, se pone quieto ese co-
razón, nos desalienta el futu-
ro, nos da miedo por lo que
pasa, nos hace dudar, ahí tam-
bién la esperanza que no de-
frauda. El motivo de la espe-
ranza es  saber que no estamos
solos, desde que Jesús se hizo
uno de nosotros , hermano
nuestro en María, la madre
estamos junto con él, camina-
mos con él, ahí tenemos la es-
peranza necesaria para seguir
trabajando como buenos».

En otro tramo de su homi-
lía el Padre Jorge Silva resaltó
la importancia de la fiesta de
María, destacando el amor de
Jesús por la salvación y pun-
tualizó la importancia de ser
puente para otros dirigiéndo-
se a los adultos dijo que «es
necesario hacer una evalua-
ción sobre el trabajo que se
viene haciendo con los niños,
los jóvenes. Si hoy los chicos

están metidos en adicciones,
están reclamando más compa-
ñía porque se sienten solos, si
están metidos en los cuadra-
ditos, será que no le hicimos
saber que hay un Dios mucho
más grande y más importan-
tes que esos caminos que lle-
van a vidas sin sentidos  de las
adicciones, los vicios, los pla-
ceres momentáneos, le esta-
mos mostrando los adultos que
es por ahí y Dios nos está di-
ciendo que no, porque muchas
vidas se nos van yendo de la
mano, entonces debemos com-
prometernos ante la mirada de
los más pequeños y más toda-
vía si soy católico y salesiano»

Al indicar que Francisco
pidió trabajar la paciencia,
convocó a regalarnos un buen
rato con la familia y no correr
detrás de ritmos alocados, que
deshumanizan los vínculos

Al señalar que el jubileo
es también renovar el camino
hacia el cielo pidió a los pere-
grinos que no solo lo hagan al
Santuario de María Auxiliado-
ra, sino que debe ser un gesto
de quien busca sentido para la
vida. «El agua estancada se
pudre, genera olor, lo mismo
con la vida, vida que se queda
quieta, vida que se cruza de
brazos, vida que dice no tener
más nada que hacer, no es por
ahí, lo nuestro»

Celebraron las patronales en honor a María Auxiliadora

«Don Bosco nos miró, nos
soñó y deseó para nosotros el
encuentro con la salvación con
el hijo de Dios, busco a acer-
carse y despertar una esperan-
za de vida con sentido, digna,
con educación para poder cre-
cer, madurar, elegir. Don Bos-
co, María Auxiliadora y los sa-
lesianos desde el sistema pre-

ventivo hicieron que muchos
chicos pudiesen encontrarse
con el amor de Dios, nos toca
seguir a nosotros ese camino,
donde hay muchos pasos que
dar hacia la meta que es el cie-
lo. Vivamos este año de la es-
peranza abriendo nuestro co-
razón para seguir creciendo»
concluyó

Intendenta y concejales depositan ofrenda floral en el mausoleo del fundador
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Productivas

El primer tambo robot instala-
do en Argentina, desde hace dos
meses fue paralizado por no cerrar
la ecuación económica.

Los altos costos de manteni-
miento y la sequía fue la causa que
hizo que Oscar Fornasero junto a
su familia resolvieran paralizar el
robot y volver al sistema conven-
cional de ordeñe con una alta re-
ducción de costos que le permite
en poco más de tres años amorti-
zar la compra de una nueva parce-
la de campo

«Fueron varias las  causas que
hicieron que tomáramos la decisión
de dejar de ordeñar con el robot,
los costos de mantenimiento que
nos cobra la empresa que nos ven-
dió el equipo eran incalculables, no
hay personal profesionalizado que
estén a la altura de esta tecnología,
el consumo de energía y demás
hace que prácticamente no tenga-
mos rentabilidad» explicó Oscar
Fornasero quien tiene el estableci-
miento «El Zurdo» en Colonia Dos
Hermanos en jurisdicción de Mor-
teros

Por otra parte señaló el produc-

tor tambero que trabaja con gené-
tica de punta que la calidad de co-
mida que les estaban dando a las
vacas no era de  calidad, «la pro-
ducción no era buena, tuvimos los
últimos años muy secos entonces
las reservas que pudimos hacer no
tienen la calidad para generar más
producción»

En cuanto al costo operativo del
robot dijo que del total que factu-
raban, un 35 % se lo llevaban los
repuestos, entre un 7 y 8 % el pro-
fesional que lo atendía, además de
pagar menos de energía eléctrica.
«Es mucho el costo de repuestos y
atención, en dos meses que dejó de
funcionar noto la diferencia, pagó
un millón y medio menos de luz,
es casi un 40 % de ahorro, se usa
bastante agua, se necesita mucho
tiempo para la limpieza de los des-
agües» explicó el productor leche-
ro que pertenece a una familia que
desde 1937 se dedica a la explota-
ción lechera

Al mismo tiempo señaló que es
menor la cantidad de personal que
se utiliza en el sistema
robotizado, pero se

necesita de gente con mayor pre-
paración para el manejo, «algo que
no es fácil de conseguir»

Considero que con una buena
alimentación podría haber conse-
guido entre 5 a 10 litros más de
promedio diario por vaca, ya que
«en el robot se conseguir mayor
producción, pero la ecuación no
cerraba con compra de alimentos,
nos daba números demasiados jus-
tos, sin rentabilidad» dijo

Las 120 vacas que eran orde-
ñadas por el robot fueron juntadas
en uno de los dos tambos, donde
no hubo problemas de adaptación
al sistema tradicional. En la actua-
lidad cuenta con algo más de 400
vacas en ordeñe con un promedio
de unos 10 mil litros diarios

Ponderó la importancia de la
información que brinda el robot de
cada una de las vacas, «es infinita
la información que se tiene, por lo
que seguramente en algún momen-
to se haga algo con ese tambo o
instalemos un tambo en línea con
fosa, aprovechando la infraestruc-
tura que tenemos, pero ya va a ser
decisión de mi hijo, porque ya es-
toy dejando en manos de él»

Por otra parte analizó que en la
zona no se instaló ningún otro ro-
bot, «todos optan por la tecnología
en línea, se tiene información de
las vacas y el costo es mucho me-
nor» sentenció Fornasero, comen-
tando que en dos meses que cerra-
ron el técnico estuvo una sola vez
a revisar pequeñas cosas del tam-
bo convencional, mientras que con
el robot eran como mínimo 10 vi-
sitas por mes. «Después que deje
el robot económicamente me en-
contré aliviado en unos 10 millo-
nes de pesos por mes, eso me per-
mitió comprar un pedazo de cam-
po en la zona» concluyó

Por altos costos operativos

Cerraron el primer tambo robot de Argentina
Se había instalado en un tambo de Morteros en 2017. Volvieron al sistema
convencional de ordeñe

(Agroverdad) El sorgo tuvo un
notable crecimiento del 25% en su su-
perficie sembrada, la producción al-
canzaría 3,2 millones de toneladas,
la segunda mayor en 12 años (con una
trepada interanual del 27%).

En uno de sus últimos reportes,
la Bolsa de Comercio de Rosario in-
cluye un aspecto derivado de este in-
cremento: la mayor oferta impulsa-
ría las exportaciones, que aumenta-
rían un 34% entre campañas.

Impacto de chicharrita
“El sorgo fue uno de los cultivos

que más capitalizó este cambio de
escenario, registrando un aumento del
25% interanual en su superficie sem-
brada. Se estima, en base a datos de
la Secretaría de Agricultura, Ganade-
ría y Pesca (SAGyP), que la superfi-
cie sembrada a nivel nacional ascen-
dería a 1,0 millón de hectáreas en la
campaña 2024/25, aproximadamen-
te 200.000 Ha por encima del año
previo”, detalla el reporte de la enti-
dad, haciendo referencia, cuando ha-
bla de “escenario”, al impacto en la
toma de decisiones que tuvo la afec-
tación por spiroplasma en el maíz
durante el ciclo precedente.

Los números de Cba
“El sorgo muestra una distribu-

ción territorial amplia: las tres pro-
vincias con mayor superficie sembra-
da fueron en la campaña 2024/25
Santa Fe (231.850 Ha), Santiago del
Estero (158.560 Ha) y Córdoba
(147.520 Ha)”, indica el documento.

Santa Fe y Córdoba tuvieron un
importante crecimiento en el área
sembrada: de 35.902 y 32.135 hec-
táreas en cada una, respectivamente.
En Córdoba la principal zona con
aumento de área fue el departamento
San Justo (23.050 has).

Cómo viene la cosecha
“A nivel nacional, el avance de

cosecha alcanza el 51%, cuatro pun-

tos porcentuales por encima del pro-
medio de cinco años para esta mis-
ma altura, que es del 47%, viéndose
favorecido por el buen ritmo que
muestra también la cosecha de soja”,
sostiene la BCR.

El estado general del sorgo es
mayormente favorable, con un 70%
de los lotes clasificados entre buenos
y muy buenos, un 22% en condición
regular y un 8% en estado malo, con-
centrado en áreas con estrés hídrico
y temperaturas elevadas.

En cuanto a los rindes, “son dis-
pares a nivel nacional, alcanzando
hasta 55 qq/Ha en partes de Córdoba
y Entre Ríos, mientras que, en partes
de Chaco y zonas puntuales de la pro-
vincia de Santa Fe, bajan hasta un
entorno cercano a los 25 qq/Ha”.

Adentro y afuera
“Por el lado de la demanda, se

espera que 1,5 millones de toneladas
se destinen en la campaña 2024/25
al mercado interno. De ellas, unas 130
mil t se utilizarían como semillas para
las siembras de la 2025/26, mientras
que el resto sería utilizado para la
molienda, elaboración de alimentos
balanceados y consumo animal”,
analizan los técnicos.

En el frente externo, se espera que
la mayor oferta de la campaña per-
mita generar un mayor flujo de ex-
portaciones, “las cuales aumentarían
un 34% interanual, estimándose en
1,7 Mt para la 2024/25. Dado que
prácticamente la totalidad del sorgo
que está exportando Argentina tiene
como destino a China, es clave mo-
nitorear lo que suceda con este mer-
cado para tener una perspectiva más
clara acerca del futuro”.

Desde la BCR concluyen que, en
un contexto de recomposición del
área y repunte productivo, el sorgo
vuelve a posicionarse en la 2024/25
“como una alternativa estratégica en
la rotación agrícola nacional, con un
fuerte potencial exportador sujeto a
la evolución del mercado chino”.

Córdoba será la tercera productora de sorgo

En nuestra región en los departamentos San Cristóbal,
Santa Fe y Rivadavia, Santiago del Estero y algo menor
en San Justo, Córdoba es importante el área sembrada

Oscar Fornasero productor lechero de Morteros
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Sucesos

Detuvieron a cuatro per-
sonas, secuestraron armas de
fuego, automóviles y celula-
res en dos allanamientos por
un hecho de disparos de ar-
mas de fuego

En un operativo realiza-
do por quince efectivos poli-
ciales realizaron allanamien-
tos en un campo de Colonia
Maunier donde secuestraron
un Chevrolet Agile, tres te-
léfonos, vestimentas y detu-
vieron a dos jóvenes, mien-
tras que el otro allanamien-
to tuvo lugar en la zona ru-
ral de Colonia Bossi, donde
secuestraron un Chevrolet
Corsa, dos escopetas calibre
22, cartuchos de escopetas,
dos teléfonos celulares y de-
tuvieron a dos jóvenes, los
que fueron trasladados a la
Alcaldía de San Cristóbal.

El hecho informado por
la policía

Un adolescente de 16 y
un joven de 18 años, mani-
festaron que mientras circu-
laban en una motocicleta, en
la esquina de Soler y San

Lorenzo se acerca un auto de
color gris, sin poder preci-
sar modelo y marca en el que
se conducía un grupo de per-
sonas, realizando uno de
ellos un disparo de arma de

fuego, aparentemente una
escopeta o similar, lesionán-
dolos a ambos en sus miem-
bros superiores e inferiores,
para a posterior alejarse con
rumbo desconocido.

Los dos heridos fueron
asistidos en el Hospital mu-
nicipal «Dr. José Sauret»
diagnosticando lesiones le-
ves, mientras que la fiscalía
ordenó que Policía Científi-
ca realice un relevamiento
del lugar, llevando a la in-
vestigación que dirige el Fis-
cal de Instrucción Francisco
Payge a la realización de los
allanamientos en la zona ru-
ral de Morteros y Colonia
Bossi

Podrían haber
evitado el tiro

«Si la policía hubiese
detenido enseguida, no hu-
biera ocurrido lo de los dis-
paros» expresó Carlos Ba-
sualdo al comentar que todo
se inició en un partido de
fútbol en Club Amelia en que
él fue golpeado.

En un partido de fútbol
entre un equipo de Dos Ro-
sas y un equipo integrado por

quienes realizaron los dispa-
ros con arma de fuego al pro-
mediar el mismo comenza-
ron con agresividad. Al ter-
minar el encuentro uno de
ellos «se me acerca me tira
una trompada y se vienen
varios que me pegan y cai-
go. En el suelo me patean
muy fuerte en la cabeza y la
espalda, mi señora empieza
a gritar, se acercan otros chi-
cos para que dejaran de pe-
garme, quebrándole a uno de
ellos un dedo y la muñeca
izquierda» narra Carlos Ba-
sualdo quien atajó la pelota,
pero no pudo hacerlo con los
golpes.

Sigue manifestando que
sube a sus hijos al auto y en
ese momento se esposa ob-
serva un arma de fuego, se
retiran del lugar, encontran-
do en calle Marconi a un
móvil policial informando
que le habían pegado, «me
dijeron los policías que me

Si la policía hubiese actuado en un primer momento se evitaban los tiros

Cuatro detenidos por balear a un adolescente y a un joven

En el año 2016 Carlos Basualdo fue
detenido por comercialización de dro-
gas, tras el pago de una fianza quedó
en libertad. En el 2019 vuelve a ser de-
tenido por incumplir una orden de res-
tricción de contacto con su esposa, por
lo que le acumulan ambas causas cum-
pliendo una condena de un año y 20
días.

«Yo compraba para consumir y ven-
día algo para cubrir lo que me costaba
mi consumo, pero en el último tiempo
antes de volver a ser detenido consu-
mía mucho. Yo había dejado mi adic-
ción al alcohol y me aferre terriblemen-
te a la cocaína, llegue a consumir 5 grs
en menos de 5 horas, una barbaridad,
entonces cuando no conseguía me po-
nía mal, lo que viví en esos momentos
no se lo deseo a nadie»

vaya a mi casa, a lo que yo
les dije te apunto quienes son
y cuando llegamos me dicen
delante de la policía, queres
que te sigamos pegando y la
policía me dice que me vaya,
pero no hace nada».

Cuenta que se va al hos-
pital para ser atendido y los
agresores pasan al frente gri-
tando. «En el hospital me
dijeron que me iban a inter-
nar pero no me iban a hacer
nada hasta el día siguiente,
así que dije para que me voy
a quedar si no me van a ha-
cer nada, así que firme y me
fui»

«Cuando me voy del hos-
pital y paso frente a un local
a dos cuadras, un chico que
vino a acompañarme le tira-
ron un ladrillazo y me paro
al frente rompieron un car-
tel, botellas y llega la policía
me dice que me vaya porque
si no me iban a detener. A
ellos no los detuvieron, ni le
dijeron nada, pero a mí me
querían detener» manifestó
indignado Basualdo

Sigue contando que dos
chicos que nada tuvieron que
ver con el partido de fútbol
se van en moto hacia barrio
Sucre y les tiran con una es-
copeta (ver a aparte), más
tarde pasaron frente a mi
casa «eso me intranquilizó»

«Yo cometí errores, me
la mande, la pague, no le
debo nada a la justicia y no
quiero volver, pero esto que
la policía no haga nada, do-
dne me decían que me iban
a detener a mí y yo le dije
que lo haga, pero también
detenga a los que me pega-
ron. Si lo hubiesen hecho no
hubiera ocurrido lo de los
disparos, si lo llegaban a aga-
rrar más cerca asesinan a los
chicos».

«Tuve un intento de suicidio, me
salvo mi esposa, tenía la idea de dejar,
pero no lo lograba, dejaba unos días y
venía alguien me invitaba y seguía con-
sumiendo. Me detienen un sábado la
última vez, hacía del miércoles que no
consumía, me trasladan a San Francis-
co, allá la pase medio mal en un cala-
bozo con gente que venía castigada de
otro lado y tuve la suerte de escuchar la
palabra y desde ahí nunca más toque la
droga» asegura Carlos Basualdo

Al frente de la celda en que se en-
contraba realizaban reuniones con un
pastor para compartir la palabra, «Me
invitan, fui a escuchar, me gusto, em-
pecé a leer la Biblia, el Pastor Marcelo
Carranza me empezó a instruir y me
fui aferrando a la palabra, fui orando,
sentí paz y me cambio la vida», señala,

comentando que también contó con
apoyo psicológico dentro de la cárcel.

Al comentar que dentro de la peni-
tenciaria intentaron hacerlo caer en la
tentación del consumo, «estuve en un
momento cerca de caer en la tentación
de consumir dentro de la cárcel, me afe-
rre a Dios y logre rescatarme»

«Nunca más consumí, ahora estoy
con mi familia, ayudo con la palabra a
quien lo necesita. Trato de que cons-
truya algo diferente enfocado en Dios
o en alguien en que la persona quiera,
con la mente positiva, pero uno acom-
paña con la palabra de Jesús, pero siem-
pre la decisión de aferrarse es de quien
consume, yo no puedo orar solo para
que pueda salir, tiene que la persona
estar dispuesta a dejar entrar a Dios en
su corazón para combatir el mal»

Estuvo en la cárcel y se recuperó de las adicciones

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

http://www.novapdf.com/
http://www.novapdf.com/


10 Miércoles  28 de mayo de 2025Publicidad

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

http://www.novapdf.com/
http://www.novapdf.com/

